

SANTUARIOS, ERMITAS Y HUMILLADEROS EN LAS PROVINCIAS DE ÁVILA, SALAMANCA Y ZAMORA

Alminha

La Alamedilla, Salamanca



Esta *alminha* se encuentra en el casco urbano de La Alamedilla, empotrada en una vivienda en al C/ Huertas nº 6.

Se trata de un elemento devocional puramente portugués, del que encontramos numerosos paralelos al otro lado de la Raya. En este caso concreto, la *alminha*, actualmente trasladada de su posición original, parece que se encontraba a la salida del casco urbano el cual se encuentra muy cercano a la frontera con Portugal.

Morfológicamente, se trata de una gran lancha o estela vertical de granito, apenas modelada para dar esta forma de esquinas subredondeadas que en una de sus caras presenta una triple decoración compuesta, de arriba abajo, por una cruz en bajorrelieve y un pequeño edículo rehundido y bajo este un antropomorfo grabado portando una cruz en la mano derecha. Como las portuguesa, se trata de elementos que se levantaban a las salidas de la poblaciones y su finalidad, diversa, cabe ser relacionada con la protección de los caminos y con la memoria a los difuntos ya que, como era habitual, se solía rezar un responso a su paso.